

*Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid*



Número 106

2 de diciembre de 2021

XII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excma. Sra. D.^a Eugenia Carballido Berlanga

Sesión celebrada el jueves 2 de diciembre de 2021

Pasamos, señorías, al siguiente punto del orden del día, relacionado con las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al Gobierno. Les recuerdo que, conforme al artículo 193 del Reglamento, el tiempo para la tramitación de cada pregunta no puede exceder de seis minutos, repartido entre el diputado que la formula y el miembro del Gobierno que la contesta. Comenzamos, por tanto, con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno.

PCOP-1290(XII)/2021 RGEP.18606. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si considera el Gobierno de la Comunidad de Madrid que respeta todos los derechos recogidos en la Carta Magna de 1978.

Para la formulación de su pregunta tiene la palabra la señora Jacinto en nombre del Grupo Parlamentario Unidas Podemos.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Buenos días a todos y a todas. Señora Ayuso, ¿considera que el Gobierno de la Comunidad de Madrid respeta todos los derechos recogidos en la Constitución? Gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Buenos días, señorías, presidenta. Sí, efectivamente, así lo creo. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora Jacinto.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Mire, tienen ustedes un problema con la Constitución española. ¡Son ustedes unos constitucionalistas de pacotilla!, porque la realidad es que en la región no se respetan todos los derechos recogidos en la Constitución; es más, se vulneran a diario, y, de hecho, su acuerdo de presupuestos con la ultraderecha así lo evidencia. ¡Son capaces hasta de firmar por escrito que desechan, sin ni siquiera leerse las, todas nuestras enmiendas!, o lo que es lo mismo: un atentado al pluralismo político recogido en el artículo 1 de la Constitución.

Pero hay más ejemplos. En Sanidad, listas de espera de meses para que te atienda el especialista, urgencias cerradas..., y usted lo que hace es despedir a 7.000 sanitarios con contrato COVID -ahora ya no en diciembre sino en febrero-, vulnerando así el artículo 43, el de derecho a la salud, ¡aunque de vulnerar el derecho a la salud usted sabe mucho!; lo hizo con la gestión de las residencias de mayores, y ahora lo vuelve a hacer poniendo trabas al tratamiento del VIH a las personas migrantes, a las mujeres embarazadas y a los menores. ¡Es usted la enemiga número 1 de la salud pública madrileña!

En Vivienda. Ayer mismo había un desahucio señalado en Madrid, el de Josefina y sus tres hijas. ¿Sabe cuánto tiempo lleva Josefina solicitando vivienda social a la Comunidad de Madrid? ¡Quince años!; los mismos años, y otros cuantos más, que lleva el Partido Popular vulnerando el artículo 47 de la Constitución española.

En Educación. ¡Qué decirles cuando ustedes acaban de pactar cargarse directamente la educación pública y dar cheques a la privada mientras hay 48 centros educativos pendientes de construir, como, por ejemplo, en Valdebebas o en Parla! Mire, ahora que ya no va a haber, afortunadamente, pirámide en Hortaleza, le pido que escuche a los vecinos de Hortaleza y construya usted allí el centro de Formación Profesional que reclaman los vecinos y vecinas para que deje de vulnerar, aunque sea un poco, el artículo 27, el del derecho a la educación.

Por último, en cuanto a Medio Ambiente. Sí, otro derecho recogido en la Constitución, que le obliga a usted a garantizar que los madrileños y madrileñas podamos respirar aire puro, aire limpio, y no metano, como se está alertando desde Europa.

Y podría seguir porque los ejemplos, desgraciadamente, son tan numerosos como sus vulneraciones, ¡y esto sí que es un fracaso!, ¡sí!, pero para la política madrileña.

Por último, señora Ayuso, sería deseable que, al menos, nos dejara de faltar el respeto en cada pleno. Como decía Almudena Grandes, la alegría es un arma superior al odio, las sonrisas más útiles, más feroces que los gestos de rabia y desaliento, y yo precisamente, siguiendo este consejo, hoy le he querido traer un regalo, un libro, en este caso, de otra escritora, de Adela Cortina, sobre ética, para que se lo lea y para ver si así, de esta manera, usted entiende por qué es tan importante respetar a todas las personas, incluso aunque piensen diferente. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Yo creo que, por más que intenten una y otra vez describir la situación de la Comunidad de Madrid como si viviéramos en los regímenes totalitarios donde ustedes no respetan la vida y de los que se han lucrado desde los inicios de los tiempos, aunque ustedes vean así nuestra capital y nuestra comunidad, es todo cierto, porque nadie se queda sin estudiar, nadie se queda sin ser atendido en nuestros grandes hospitales, y la situación de bienestar en la Comunidad de Madrid no ha dejado de crecer en los últimos años; idígaselo a toda la gente que deja atrás su tierra para venir a vivir entre nosotros!

Mire, la Constitución recoge derechos de aplicación y eficacia directa por el hecho de estar en ella: el derecho a la vida, la libertad religiosa, la libertad de circulación, la prohibición de tener que declarar por tus ideas o por tus credos..., ¡y no digamos la libertad de prensa!, que ustedes, todos los grupos de la izquierda están negando ahora mismo en el Congreso de los Diputados. *(Aplausos.)* ¡Eso son derechos constitucionales! Y, luego, hay otra serie de derechos que recoge la Constitución que quedan a expensas de cómo son articulados por las leyes, y en este grupo están, por ejemplo, el acceso a la cultura, la protección del medio ambiente, o, sí, el acceso a una vivienda digna, que ustedes niegan constantemente, porque, aunque fomenten la ocupación ilegal de viviendas, lo que no están haciendo es crear viviendas ni favorecer el acceso para los más jóvenes, como sí estamos realizando desde la Comunidad de Madrid con numerosos planes.

En el primer grupo, todo está ignorado, por sistema, por Podemos: no permite la libertad de expresión, de pensamiento, ni siquiera que todos los medios puedan expresarse de la misma manera; ¡y no digamos la presunción de inocencia!, que ustedes tanto, una y otra vez, abjuran de ello. También dice la Constitución que tiene que haber una asignación equitativa de los recursos y que su programación y ejecución tiene que responder a criterios de eficiencia y economía -algo que ustedes desconocen también por completo-, o la protección de la infancia, o, por ejemplo, la distribución de la renta orientada al pleno empleo. Hoy mismo hemos conocido un dato -que se le ha escapado-, y es que Madrid está liderando la creación de empleo, que hemos creado 40.000 más que en el mes de septiembre y que 6 de cada 10 se han creado en esta región -pequeños datos que no les interesan-.

Todos estos derechos por supuesto que nosotros los estamos defendiendo; sin embargo, vosotros, ustedes, ¡todo lo contrario!, ¡no respetan ninguno de ellos! Es más, no respetan la propia Constitución en sí, ni siquiera las pretensiones de la misma, que es unir, en transición, a todos los

ciudadanos de este país, de izquierda a derecha, porque ustedes lo que quieren es llevarnos directamente al nuevo régimen, y, por lo tanto, la Constitución es su principal freno; por eso destrozan la educación, atacan a los jueces, al rey..., o pretenden descapitalizar España, pactan con el brazo político de ETA, niegan las clases en español a tantos ciudadanos por todos los territorios, atentan contra las fuerzas y cuerpos de seguridad, su integridad y su autoridad, e intentan adoctrinar a los niños a través de sus televisiones públicas, como ocurre en... *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias.

PCOP-1364(XII)/2021 RGE.19274. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que le merece a este Gobierno la petición de algunos gobiernos de comunidades autónomas de un pasaporte COVID.

A continuación, para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio en nombre del Grupo Parlamentario Vox.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidenta. Buenos días, señorías. Señora presidenta, ¿qué valoración le merece a este Gobierno la petición de algunos Gobiernos de comunidades autónomas del pasaporte COVID? Muchas gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Gracias, señoría, y enhorabuena por los presupuestos, por los pactos con los que hemos conseguido dar un impulso a la Comunidad de Madrid. Yo respeto absolutamente las decisiones que toma el resto de las Administraciones, y espero que hagan lo mismo con la nuestra, cosa que no siempre sucede. A falta de una estrategia nacional, soy consciente de que cada una está haciendo lo que mejor considera para sortear esta pandemia en una situación, como digo, que es difícilísima.

Nosotros no tenemos ahora mismo contemplado utilizar el pasaporte COVID porque tenemos una estrategia que va sobre todo por dotar de herramientas y ayudar y fomentar la responsabilidad individual para seguir combatiendo el virus. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora Monasterio, tiene la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Primero, señora Jacinto, se lo voy a decir con una sonrisa además: pierdan ustedes cualquier esperanza de meter las manos en la vida de los madrileños. *(Aplausos)*.

Señora presidenta, le he estado escuchando y, efectivamente, ha llegado usted a la conclusión que llegamos la mayoría de los españoles en el año pasado de incertidumbre, en este caos

de 17 autonomías imponiendo sistemas distintos, aprobando normas distintas, regulaciones distintas, donde los españoles pasábamos de una comunidad autónoma a otra y parecía que cambiábamos de país; en unas éramos perseguidos, en otras no; en unas nos obligaban a unas cosas, en otras a las contrarias, y vimos con perplejidad también cómo Gobiernos cerraban, limitaban los movimientos, y, hasta que Vox no llegó al Constitucional y defendió la libertad de todos los españoles, ningún otro partido lo hizo.

Nosotros creemos que usted ha acertado cuando ha seguido nuestro criterio: le animamos a no cerrar Madrid, sacamos a la gente a la calle para que no se cerrara Madrid, le animamos incluso a firmar unos presupuestos en un bar a las 12 de la noche, y agradecemos que siguiera esas sugerencias, porque yo creo que los madrileños también las han agradecido, y así lo hemos visto con sus votos.

Nosotros, esta semana, hemos afianzado un acuerdo que va en la misma línea: que la izquierda pierda cualquier esperanza de meter la mano en la vida de los madrileños, impulsar aquellas políticas que den prosperidad, que den un impulso a Madrid, que den una buena noticia y que nos permitan prosperar.

Nosotros no creemos que se tengan que imponer políticas propias de los totalitarios, que quieren dividir con el pasaporte COVID también entre vacunados y no vacunados. Defienda usted la libertad, manténgase en la defensa de la libertad, frene a la izquierda, y tendrá nuestro apoyo y nuestro impulso. Madrid debe protegerse, pero en ningún caso, ¡en ningún caso!, Madrid puede detenerse. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Muchas gracias, señoría. Nosotros seguimos, como decía, respetando las decisiones que toma el resto de las Administraciones, y, de hecho, ya hemos visto cómo otros muchos países, sin buscar ningún tipo de alternativa, directamente han recurrido nuevamente a los cierres masivos, creando una alarma que todavía parece que es inexistente. Nosotros hemos estado en todo momento defendiendo la libertad y la autonomía de la Comunidad de Madrid; algo que el Gobierno de la nación nos intentaba impedir con estados de alarma a la carta, con cierres ilegales de la Comunidad de Madrid y en base -lo hemos conocido después- a informes técnicos que encima nunca existieron.

Queremos ahora mismo evitar cierres masivos, queremos evitar estar otra vez en situaciones del pasado, y lo que vamos a hacer, por contra, es trabajar en la misma dirección; una política que no hemos dejado de aplicar desde que asumimos las riendas de la pandemia. ¿Ahora qué vamos a hacer? Seguir realizando test masivos; por eso vamos a proporcionar un test a todos los madrileños en las farmacias para que ellos mismos puedan testarse antes de reuniones familiares o sociales-. Vamos a seguir aplicando nuestros cribados masivos en distintos puntos sanitarios, también en el WiZink Center y en otros establecimientos grandes, donde esto es más fácil, y pediremos ayuda a las distintas empresas para ello. Vamos a ampliar también la vacunación a grupos de entre 60 y 69 años,

a los niños..., y a seguir proporcionando la tercera dosis también a los sanitarios. Vamos a reforzar todos los contratos COVID hasta que pase el invierno y hasta que, dado el problema principal de la pandemia, ya se vaya, y, mientras tanto, iremos siguiendo los datos que arroja la herramienta Vigía, que es una herramienta que no tiene ninguna otra Administración en España y que hay pocas en el mundo -las que hay no son ni mucho menos tan eficaces como la nuestra-, gracias a la cual podemos saber con total exactitud por dónde evoluciona el virus y saber entonces dónde poner medidas, pero medidas sensibles y que respondan al cuidado de la salud, la libertad, y también la economía.

También vamos a seguir ampliando la autocita para la vacuna con campañas para seguir sensibilizando a la población para que nos ayude y también, de manera voluntaria, se vacune hasta que podamos conseguir el máximo porcentaje posible, y lo que vamos a hacer es que, por ejemplo, en el Zandal o en el WiZink Center, estos horarios de vacunación, como en pocos lugares de España, sigan siendo de mañana, tarde y noche. Por tanto, Madrid sigue luchando contra el virus pero sin arremeter contra las clases más vulnerables, las clases medias, los comercios, los autónomos, y todas las personas que se han visto arruinadas a lo largo de las distintas olas de la pandemia, sobre todo por decisiones autoritarias y arbitrarias que no iban tanto contra el virus como contra la... *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias.

PCOP-1357(XII)/2021 RGEF.19227. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Sánchez Acera, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo piensa la Presidenta del Consejo de Gobierno dar respuesta a las peticiones de las familias del municipio de San Fernando de Henares afectadas por la línea 7B de Metro.

La siguiente pregunta la formula la señora Sánchez en nombre del Grupo Parlamentario Socialista.

La Sra. **SÁNCHEZ ACERA** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidenta. Señora Ayuso, la primera responsabilidad de una gobernante es tratar de unir y solucionar los problemas de sus ciudadanos, y hasta ahora usted ha demostrado que es incapaz de unir y construir, imás bien ha dividido y destruido!, y lo estamos viendo hasta con su propio partido -¡qué no va a pasar con la sociedad madrileña!-, pero aún tiene la oportunidad de empezar a rectificar.

En mayo de 2007 se inauguraba la línea 7B de metro, una de esas obras -y lo voy a decir de manera amable- de la era de los sobrecostes de la señora Ayuso. Su puesta en marcha trajo desperfectos, grietas, desplazamientos y humedades en muchos edificios públicos y viviendas de San Fernando de Henares; la pregunta es: ¿cómo piensa dar respuesta a las peticiones de las familias afectadas por la línea 7B?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Muchas gracias, señoría. En primer lugar, quiero dar mi enhorabuena al señor Lobato, a quien le deseo toda la felicidad del mundo en su nueva etapa. (*Aplausos*.) Y, respecto a su pregunta, decirle que los Gobiernos del Partido Popular han hecho muchíísimos kilómetros de metro en esta región, más de 200, y ha sido capaz, por tanto, de llevar metro a todos los rincones posibles, en aquellos donde ustedes nunca fueron capaces.

Esta obra de la que estamos hablando tiene ahora catorce años, está generando graves problemas, y lo que está haciendo mi Gobierno no es otra cosa que intentar solucionarlos. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora Sánchez, tiene la palabra.

La Sra. **SÁNCHEZ ACERA** (*Desde los escaños*): ¡Pues lo soluciona un poquito mal! Verá, los vecinos vienen pidiendo soluciones a la Comunidad de Madrid, pero ustedes han decidido poner parches, hacer intervenciones parciales, y esto no soluciona el origen de los desperfectos, y la situación es más grave hoy que hace un año.

Actualmente hay viviendas en situación de graves riesgos, incluso viviendas que han tenido que ser desalojadas, y es preocupante la situación de muchas otras. Así, señoría, ino se puede vivir! Hablamos de más de 200 familias en San Fernando; ies prioritaria una intervención urgente!

El pasado 9 de septiembre se manifestaron en la Puerta del Sol muchos vecinos y vecinas de San Fernando de Henares, y esta tarde lo van a volver a hacer. Aquí tenemos a su alcalde, el señor Javier Corpa, que está esperando su llamada. Y le voy a dar un consejo sincero, señora Ayuso: illámele!, illámele hoy!, iesta tarde!, porque se necesita una solución global, un plan integral para estos vecinos. Usted debe dar la cara porque es su responsabilidad; así que iescúchele!, ihay soluciones realistas!, pero estas soluciones deben ir a los presupuestos, y la verdad es que su acuerdo con Vox excluye no solo a millones de madrileños, también ha excluido a los vecinos de San Fernando de Henares.

Señora Ayuso, le decía al inicio de mi intervención que usted vive enfrentada con todo el mundo, iincluso con los suyos!... Bueno, con todos no; usted se entiende muy bien con Vox. Le reconozco que usted ha creado una moda, pero detrás no hay nada, solo bronca y confrontación. Créame si le digo que un día se levantará y descubrirá que ya no hay nadie más con quien enfrentarse, iporque se ha enfrentado a todos!, y que detrás de usted no hay más que un pasado de moda y que no hay ningún legado que merezca la pena para Madrid. Ha elegido usted un mal camino: con los ultras y contra todos; en Europa se suele decir: con todos y contra los ultras. ¡Aún está a tiempo de rectificar!; pero, mientras tanto, igobierne!, que esa sí es su tarea, y asuma su responsabilidad con los vecinos de San Fernando, ipero asúmala bien! Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Muchas gracias, señoría. ¡Imagino que no se lo creerá!, porque, aparte de alusiones personales, ¡poco más me ha trasladado!, y créame cuando le digo que nosotros lamentamos profundamente los problemas que se están dando en San Fernando de Henares, que, en el conjunto de todas las obras que se han realizado en estos más de 200 kilómetros de metro, hablamos de un 1 por ciento. Esta situación viene del pasado, pero, desde luego, ¿qué estamos haciendo en el presente? Darle prioridad absoluta. Para empezar, llevamos 30 millones de euros invertidos y estamos haciéndolo todo; vamos a seguir garantizando la seguridad de los vecinos, vamos a asumir el coste de rehabilitación de todas las viviendas afectadas y vamos a indemnizar a aquellas familias cuyas viviendas no podamos arreglar con totales garantías. ¡Esta es la situación!, ¡esto es lo que estamos haciendo!, que es arrimar el hombro, a través de distintas reuniones, y seguirán produciéndose todas las que sean necesarias.

Lo que sí que es indigno es la actitud que están ustedes demostrando, porque es sacar rédito político de la preocupación de los vecinos. Yo les pido colaboración, ¡pero no por mí!, ¡no lo hagan por nosotros!, ¡háganlo por ellos, porque crear más ruido y alarma solo perjudica a los afectados.

Y, mire, estas cosas no les suceden a quienes no hacen nada, es decir, a ustedes, en la Comunidad de Madrid, que han vuelto a dejar sin inversiones, una vez más, a la región para regalárselo a los nacionalistas. Han votado en contra de todas las enmiendas de los presupuestos que pedían más infraestructuras para la Comunidad de Madrid (*Aplausos*.) y han permitido que Cataluña reciba cuatro veces, ¡cuatro veces!, lo que Madrid en materia de infraestructuras y, por ejemplo, descongestión de carreteras y Cercanías; ¡eso lo ha hecho su Gobierno! ¡Es que ignoran una y otra vez a Madrid!, y siguen buscando la manera de que no crezca esta región en libertad y en base al trabajo y la recaudación; por eso, ni ayudan a las empresas ni ayudan a los autónomos, y siempre arremeten contra nuestra fiscalidad ¡los socialistas de Madrid!

Ayer ya decía la OCDE que se hundían aún más las previsiones económicas del Gobierno, que va a haber nuevas subidas fiscales, y ahora se conoce cómo Sanidad ha omitido gravemente los informes del Consejo Interterritorial de Salud para que no se conociera todo lo que las comunidades autónomas trasladamos en materia de pandemia. ¡Esto está siendo una absoluta vergüenza! ¡El PSOE está acabado en Madrid! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias.

PCOP-1323(XII)/2021 RGE.19023. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre cómo valora la gestión del Gobierno Regional en el primer semestre de Legislatura.

La siguiente pregunta la formula el Grupo Parlamentario Más Madrid y, en su nombre, la señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, ¿cómo valora su Gobierno el primer semestre de la legislatura?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. La primera parte de esta legislatura ha sido muy positiva: seguimos controlando la epidemia mientras la economía no deja de crecer y el paro de caer. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, a nadie se le escapa que esta legislatura es particular; si normalmente tiene cuatro años, esta va a tener cuatro semestres, y ya se ha cumplido el primero, que equivale a un curso político, así que toca hacer balance y podemos ir mes a mes.

Mire, en junio anunció una ayuda a la natalidad solo para el 2 por ciento de las mujeres, de un total de 150 millones, que se han quedado en 25 millones, seis veces menos de lo que prometió. En julio perpetró su asalto a Telemadrid y montó un chiringuito a Toni Cantó, con 75.000 euros anuales. En agosto, aprovechando el verano, planificó el cierre de decenas de centros de salud, que solo se evitó parcialmente gracias a la movilización de los profesionales y de los vecinos. En septiembre viajó a Nueva York para dar la entrevista en Telemadrid más cara de la historia, para confrontar con el papa y para volver con cero euros de inversiones bajo el brazo. En octubre se cumplió un año sin luz en la Cañada Real, 600 días de urgencias de Atención Primaria cerrada y 100 días sin cumplirse la ley de eutanasia; también, de paso, insultó a las mujeres que abortan y a los inquilinos. Y en noviembre nos ha presentado unos presupuestos en los que, en medio de la mayor crisis sanitaria de nuestra era, dedican un 6 por ciento menos a la Atención Primaria y un 150 por ciento más para la tauromaquia. (*Aplausos*).

Ahora bien, ¿resolver el problema de acceso a la vivienda para los jóvenes? Bueno, de verdad, da igual, paso. ¿Reforzar nuestro sistema sanitario mermado tras dos años de pandemia? Bueno, de verdad, da igual, paso. ¿Investigar lo sucedido en las residencias y transformar el modelo para que no vuelva a suceder nunca jamás...? Bueno, de verdad, da igual, paso. ¿Aprovechar los fondos europeos para impulsar la transición ecológica y cuidar de nuestro planeta? Bueno, de verdad, da igual, paso. Este es el resumen de lo llevamos de legislatura y ese es su lema: pasar de los madrileños y madrileñas.

Y la guinda nos la trae con el acuerdo presupuestario que ha firmado con Vox esta semana. Mire, ino sé ni por dónde empezar! Si sus presupuestos eran ya un esperpento, con esto le han sumado dos tazas: primero, volviendo a señalar y criminalizar cobardemente a los niños y niñas que

están solos, que les recuerdo, señora Ayuso, ¡que están a su cargo!, ¡que están bajo su tutela! (*Aplausos.*) y no solo les criminaliza sino que les pone en la boca del lobo. Segundo, subvencionando con 200.000 euros una auditoría de las subvenciones, es decir, ¡otro chiringuito!; no se les ha ocurrido auditar los fondos COVID ni los contratos de emergencia, ni los sobrecostes, ¡no!, y, por cierto, en esas subvenciones a auditar, ¿está también la Oficina de Asuntos Taurinos?, ¿está la Oficina del Español?, ¿están también las entidades antiabortistas? Y, por último, poniendo un cordón sanitario a las enmiendas de los grupos que representamos a un millón y medio de madrileños.

Mire, señora Ayuso, se lo digo seriamente: están ustedes enfermos de sectarismo, no solo porque van a rechazar sin mirar un centro de salud en Las Tablas, un instituto en Parla, o una fábrica de automoción en el sur, sino porque ¿no se dan cuenta del absoluto ridículo antidemocrático que van a hacer si, por ejemplo, nosotros presentamos una enmienda a sus 9 millones para cuidados paliativos, en la que superamos esa cantidad, y ustedes votan en contra? Con todo respeto, no es que sean ustedes solamente sectarios, ¡es que son ustedes profundamente ineptos! (*Aplausos.*)

Y termino. Aunque la hayan... (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señorita. Si quiere que hagamos una revisión sectaria de lo que ha sido su trabajo en los últimos seis meses, ¡puedo hacer lo mismo!, ¡la nada!, que es, efectivamente, lo que usted está promoviendo, ¡la nada! (*Aplausos.*) Están promoviendo que la gente solo trabaje cuatro días, cosa que me parece un exceso teniendo en cuenta que ustedes no han creado un puesto de trabajo en su vida y jamás han emitido una sola receta para decirnos cómo; que tienen como líder a una persona que, sin hacer nada, cobraba una beca black en la Universidad de Málaga; ustedes, que, sin hacer nada, no permitían que los liberados sindicales amiguetes suyos fueran a arrimar el hombro durante una pandemia; usted, que ha hecho ¡nada! por el hospital de pandemias más importante del mundo, ¡que ni se ha molestado, en su aniversario, en aparecer por allí!, ¡nada! Si quiere, le digo lo mismo: ¿y qué han hecho ustedes por la sanidad pública? ¿Promover los porros entre los jóvenes como la única solución? ¡Eso es la nada! Si quiero hacer una versión maniquea de lo que ha sido su intervención como portavoz de la oposición, ¡es exactamente lo mismo!, ¡la nada!

Pero yo creo que tenemos que hablar de datos reales. Mire, ayer celebrábamos, a su pesar, el aniversario del Zandal, por donde ya han pasado más de 8.000 personas, ¡que se han curado!, 8.000 vidas que, cada vez que la miran a usted, ¡sienten bochorno por cómo les ha tratado! (*Aplausos.*) Ahora mismo estamos trabajando sobre la epidemia de una manera que ha sido objeto de consulta por medios de comunicación de todo el mundo; el paro sigue bajando en Madrid de manera muy significativa, y, de hecho, nunca había bajado tanto en un mes de noviembre; ahora mismo hemos inaugurado nuevas empresas, distintos hoteles vienen a trabajar entre nosotros, a traer empleo...; hemos reabierto las estaciones de metro de Gran Vía y Tribunal, unificando las tarifas y haciéndolas más económicas, al tiempo que hemos bajado el abono de los mayores ya a 3 euros;

hemos adjudicado 5.400 viviendas el plan Vive; hemos puestos en marcha los bonos turísticos; antes de que acabe el año aprobaremos la bajada del IRPF, y vamos a suprimir todos los impuestos propios de la Comunidad de Madrid para atraer inversión, capital y empleo, ¡que es algo que no saben ustedes hacer!; vamos a sacar adelante los presupuestos; hemos promocionado ¡como nunca! los productos de la Comunidad de Madrid: del campo, de la tierra, de nuestra gastronomía...; estamos ultimando un gran plan de turismo para promocionar la región; hemos puesto la primera piedra del museo de los Neandertales; hemos estado en numerosos pueblos inaugurando paseos y calles; hemos dado luz verde a la construcción de nuevos intercambiadores, nuevos colegios y nuevos centros de salud... En definitiva, seis meses muy intensos, centrados en gestión, en la defensa de la comunidad, de los ciudadanos, y con muchos planes por delante, muy necesarios para la Comunidad de Madrid, entre ellos un plan que va directamente en contra de sus políticas, donde siempre fomentan la muerte. Nosotros defendemos, entre otras cosas, la vida y que cada ciudadano siga adelante, porque va a tener una Administración que lo que hace primero es acompañarle en estas decisiones tan difíciles. Defendemos la vida, ¡sí!, ¡lo siento!, ¡soy culpable! Defiendo la vida, frente a lo que hace usted. Gracias. *(Aplausos.) (Rumores.)*

La Sra. **PRESIDENTA**: Silencio, por favor. Señor Moruno, ¡ya es suficiente!, ¡ya es suficiente!

PCOP-1360(XII)/2021 RGEP.19242. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora la capacidad de la Comunidad de Madrid para atraer inversiones extranjeras.

La siguiente pregunta la formula el señor Serrano... *(Rumores.)* El mismo silencio del que ha gozado la señora García, ahora el señor Serrano, por favor, para formular la pregunta en nombre del Grupo Parlamentario Popular.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias. Presidenta, le pregunto por las inversiones en la Comunidad de Madrid. Muchas gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Gracias. Señoría, somos un Gobierno que defiende el capital y que vengan cada vez más empresas e inversores a trabajar entre nosotros para crear puestos de trabajo y no solemos inmiscuirnos en la vida interna de ninguna empresa, aunque sea la de Inditex, para decir cómo tienen que trabajar entre ellos, porque, al no ser un Gobierno comunista sino todo lo contrario, defendemos la propiedad, la libertad, y que todos los ciudadanos traigan aquí sus proyectos porque les vamos a tratar con total respeto; es más, les vamos a ayudar y les vamos a reducir las cargas burocráticas para que sigan trayendo economía y prosperidad, que es lo que necesita la inmensa mayoría de los ciudadanos, y así

nos lo dijeron en las últimas elecciones del 4 de mayo, donde la inmensa mayoría de ellos, de norte a sur, de este a oeste, y especialmente en los barrios más vulnerables, nos decían -ellos, los protagonistas-: gracias por dejarme trabajar; por tanto, de izquierda a derecha, la sociedad madrileña se ha unido en torno a este mensaje de libertad y de prosperidad que necesitamos todos.

Para eso, lo que estamos haciendo es situar a Madrid entre los mejores destinos del mundo para invertir, para trabajar o para vivir, y ahora mismo estamos liderando la mayoría de estos rankings; ahora ya somos el tercer lugar más atractivo para invertir de Europa, y, según otros rankings, lo somos también, como decía, para la inversión extranjera. Atraemos actualmente al 60 por ciento del total nacional en 2021, con más de 4.000 millones de euros que han llegado a nuestra región; esto significa triplicar la inversión que ha llegado a Cataluña en el mismo periodo y superamos por diez la registrada en Valencia o en Andalucía, que son las siguientes comunidades. Y, si nos fijamos en el segundo trimestre del año, el último del que datos el Ministerio de Economía, la inversión extranjera en Madrid se incrementa un 3 por ciento con respecto al primero mientras que decrece en España un 13,9; vienen sobre todo de países como Luxemburgo, Estados Unidos, Francia, Holanda y Reino Unido. Ahora mismo, los sectores más atractivos son el de las telecomunicaciones, la energía, el mercado inmobiliario, y esto es porque, entre otras cosas, damos grandes ventajas a los empresarios con todo lo expuesto.

Lo que ahora mismo están buscando las personas que quieren invertir y confiar en nosotros son las recetas contrarias a las que pone la izquierda siempre que gobierna: buscan estabilidad, dinamismo y competitividad en el tejido empresarial, una fiscalidad reducida, más facilidad para poner en marcha un negocio, libertad para establecer horarios comerciales -que no ocurre nunca en las comunidades socialistas-, profesionales altamente cualificados -tenemos una de las mejores Formaciones Profesionales, que incluso ha superado en número de citas al Bachillerato- y una gran red de infraestructuras. Mientras tanto, el Gobierno de España no deja de generar incertidumbre, y esto está expulsando a los empresarios y a los extranjeros, con nuevas subidas de impuestos, de las cotizaciones sociales a empresarios y trabajadores -ique esto ya era lo último!- y la anunciada derogación de la reforma laboral que creó 2,5 millones de puestos de trabajo; por tanto, mientras este Gobierno siga así, todo va a ser más... *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Serrano, tiene la palabra.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Como usted ha dado los datos, yo no voy a incidir en ellos, pero es una realidad que yo sé que a la izquierda no le gusta: ver cómo desde fuera se valora el trabajo que está haciendo el Gobierno de la Comunidad de Madrid y cómo desde esta pandemia estamos saliendo más reforzados pese, como digo, a muchas cuestiones; pero, desde luego, no será gracias a la ayuda de un Gobierno de España que hemos visto cómo reparte de manera injusta los fondos europeos, cómo nos ha dejado a la cola de los fondos COVID -un 55 por ciento hemos recibido menos que el año pasado-, que nos ha relegado en las inversiones en tecnología 5G y 6G, así como en sostenibilidad del turismo, o que en

los últimos presupuestos generales del Estado, como usted ha dicho, ha rechazado todas y cada una de las enmiendas que tenían que ver con Madrid.

Y, si no ha sido gracias al Gobierno de España, desde luego, ¿por qué ha sido? Porque tenemos aquí, en la Comunidad de Madrid, un Gobierno que da seguridad y da confianza, y ahí están, por ejemplo, esos presupuestos de la Comunidad de Madrid, creíbles y ambiciosos, a la par que prudentes. Quiero felicitarle, señora presidenta, por ese acuerdo, a usted y a todo el Gobierno, y agradecer a Vox y a su portavoz, Rocío Monasterio, ese ejercicio de responsabilidad en interés de los madrileños, que seguro que nos reconocerán a ambas formaciones políticas. Yo sé que a la izquierda no le gusta este acuerdo, iy no les gusta porque saben que vamos a rechazar todas sus enmiendas!

Nos hablan de cordón sanitario. Señora García, el cordón sanitario se lo pusieron los madrileños el 4 de mayo a sus políticas; iese fue el cordón sanitario! (*Aplausos*).

Miren, que nos den lecciones de aprobar enmiendas, ila izquierda!, que ha rechazado las 2.100 enmiendas que el Partido Popular presentó en el Congreso de los Diputados, y todas y cada una de las que tenían que ver con inversiones en Madrid, una izquierda que nunca ha remado a favor de los madrileños, isiempre para justificar las decisiones del Gobierno de España!... Pero, miren, a ustedes les da igual lo de las enmiendas; a ustedes lo que les preocupa es que hemos firmado un acuerdo con Vox, a ustedes lo que les preocupa es esta firma, y rechazan esta firma. iTiene narices que ustedes cuestionen este acuerdo un día después de usted haber puesto su firma en este infame documento! (*Aplausos*.) Y que ustedes, el Partido Socialista, firmen con Bildu, independistas y golpistas el mayor ataque a la libertad de prensa ies una indignidad!; pero no sé qué más me sorprende: si la firma del Partido Socialista o el silencio cómplice de algunos. Y es indignante, señorías, que los mismos que bautizaron como ley mordaza a la Ley de Seguridad Ciudadana, con esta reforma, pretendan atar una mano a la espalda a la Policía y poner un bozal a los medios de comunicación incómodos. ¡Vaya democracia que están construyendo! (*Aplausos*).

Pero, si es importante eso -y voy terminando-, también es importante tener un Gobierno honesto como el que tenemos en la Comunidad de Madrid. ¡Qué estarían diciendo ustedes si, como, por ejemplo, en Móstoles, estuviéramos todo el Gobierno municipal imputado, señorías! (*Aplausos*.) ¡De qué estarían hablando ustedes en estos momentos! (*Aplausos*.) ¡Todo el Gobierno imputado! (*Aplausos*.) Y tampoco es honestidad, por cierto, ver cómo UGT Asturias tiene a toda su cúpula imputada, y no hemos oído a UGT Madrid ni a su secretario general, tan dado a soltar infamias, decir ni mu, icalladito el secretario general de UGT Madrid!, ino le veía tan callado desde...! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: A continuación, señorías, se sustancian las preguntas formuladas a los consejeros, a los miembros del Gobierno. Comenzamos con las dirigidas al consejero de Presidencia, Justicia e Interior.